

Boletín INFORMATIVO



MARZO 2025

CONTENIDOS:

2. Tasa de distribución de aguas.
3. Monitoreo Calidad de aguas.
3. Se realizará mantención en Embalse Bullileo.
4. Mantención en estación del “Nevado Longaví”.
4. 22 de marzo, Día mundial del agua.
5. Se inauguró “Espacio Digua” en Parral.
5. Concurso para mujeres agricultoras.
5. Se debe reservar visita a Museo del agua Bullileo.
6. Conmemoramos a las Mujeres.



Usuarias del canal Primera Arriba, Longaví.

- En cada nota, existe un link al final del texto para leer más. En él podrán informarse en detalle de la información.

Leer [más...](#)



www.juntariolongavi.cl

Síguenos en:  

FONO CONTACTOS:

Celador lado Norte;

Sr. Jorge Muñoz:
+569 66870016

Celador lado Sur;

Sr. José López:
+569 66870017

Embalse Bullileo;

Sr. Juvenal Correa:
+569 66870018

Gerente JVRL;

Sr. Lisandro Farías:
+569 66876910

IMPORTANTE



NUEVA TASA DE DISTRIBUCIÓN DE AGUAS

La JVRL tiene como objeto administrar y distribuir las aguas que tienen derecho sus miembros en los cauces naturales sobre los cuales ejerce competencia, explota y conserva las obras de aprovechamiento común y realiza las demás actividades que encomienda la ley.

En esa tarea se considera cómo regular el agua disponible con apoyo del Embalse Bullileo. Es por ello, que **se avisa** a los regantes del Longaví, que **hasta el domingo 9 de marzo se establece que el reparto sea de 0,8 lt/seg-acción**, con apoyo del Embalse Bullileo. Después de esa fecha, **bajará la distribución a 0,3 lt/seg-acción en base al caudal natural disponible.**



**JUNTA DE VIGILANCIA
RÍO LONGAVÍ**
Y sus afluentes

AVISO DISTRIBUCIÓN DE AGUAS MARZO 2025

Hasta el domingo 9 de marzo se tiene apoyo del Embalse Bullileo. Posteriormente, baja la distribución a tasa 0,3 lt/seg-acción estimada.

 [jvrlongavi](#)  [jvrlongavi](#)  +56 9 6687 0021 WWW.JUNTARIOLONGAVI.CL

Termina el monitoreo de Calidad de Aguas en el sistema Longaví



Tomando muestras en Alimentador Digua”.

- Se realizaron dos muestras durante el verano.
- Se entregarán resultados a Comunidades de aguas.

Terminó el segundo monitoreo de calidad de aguas del Longaví, realizado en 35 puntos de la red natural del río y los puntos estratégicos de la red de canales, durante febrero.

Se tomaron muestras para identificar, principalmente: coliformes, y parámetros físicos, como temperatura, acidez y conductividad de agua. Lo que entrega una referencia de cómo está el grado de contaminación en cada sector.

[Leer más...](#)

Comienza mantención de Embalse Bullileo

Desde la construcción del Embalse Bullileo en 1949, se realizan mantenciones cada año para que la temporada de riego siguiente esté habilitada a la entrega de aguas de los predios. Por ello es necesario el trabajo de mantención, realizando actividades específicas en los meses de marzo y abril, principalmente.

En este período se realizarán trabajos en las obras del embalse, como muro, piso y válvulas. Con respecto a éstas últimas, desde el 2016 se realizan proyectos de mejoramiento. Sólo en el 2024, la Dirección de Obras Hidráulicas, contempló una inversión de más de 500 millones de pesos para la Sala de Válvulas que considera un aporte de los propios regantes, el que se pagará en un plazo de diez años. En paralelo, los usuarios de la JVRL también invertirán este año, 42 millones de pesos, los que son usados en mantención y mejoras de la Sala.



Se realiza mantención a la estación de telemetría Nevado Longaví

Durante la última semana de febrero, funcionarios de la JVRL viajaron hasta la primera estación de la cordillera: Estación Nevado Longaví, la que está en una de las laderas a 2 mil metros de altura.

En la oportunidad, se realizó mantención general y reparación de algunos puntos menores. La estación debe detectar el nivel de la nieve, temperatura, humedad, entre otros, y transmitir a la red, datos que son usados todo el año por el equipo de trabajo. Los que determinan las operaciones diarias, como caudal de desembalse, acumulación de nieve y estimación de caudal diario.



Día Mundial del Agua

22 de marzo

El Día Mundial del Agua, se conmemora desde 1993, es una celebración de las Naciones Unidas de carácter anual.

El tema del Día Mundial del Agua 2025 es "Conservación de los glaciares".

A nivel mundial, cada 22 de marzo, se realizan actividades conmemorativas con relación al Día del Agua. Este año, la Organización de Naciones Unidas, ONU, ha puesto en valor la conservación de los glaciares, destacando que a medida que aumenta la temperatura del planeta, el patrimonio helado se reduce, y el ciclo del agua se vuelve más impredecible.

Para ralentizar el retroceso de los glaciares, es necesario reducir las emisiones de gases de efecto invernadero. Además, de la gestión del agua de deshielo de forma más sostenible. Lo que se traduce en una estrategia de supervivencia para el planeta y sus habitantes.

Más información [aquí](#) 



**SALVEMOS
NUESTROS
GLACIARES**



JVRL participa en inauguración de “Espacio Digua”

- El mirador del Embalse se habilitó para recibir a la comunidad gratuitamente.

El Presidente del Directorio de la Junta de Vigilancia del Río Longaví y sus Afluentes, Máximo Correa, participó en la inauguración de “Espacio Digua”, el que se habilitó en el mirador del Embalse.

El lugar fue mejorado por la Municipalidad de Parral para recibir en distintas fechas a la comunidad en general. Lo que se pudo concretar por medio de un convenio con la Asociación Embalse Digua.

Leer [más...](#)



Concurso abierto Mujeres agricultoras

La Comisión Nacional de Riego (CNR), del Ministerio de Agricultura, anunció que están disponibles las bases del primer concurso para mujeres del 2025, iniciativa que busca promover la equidad de género y ofrecer mayores oportunidades a las agricultoras de todo el país, fortaleciendo sus capacidades productivas y contribuyendo al desarrollo económico de sus comunidades.



Leer [más...](#)

Museo del agua Bullileo comienza atención con reserva telefónica

- Interesados llamar al **732462676**.

La entrada es completamente gratuita, donde podrá ver distintos artículos que muestran de la historia y puesta en marcha del Embalse Bullileo, además de explicar didácticamente la importancia del agua, sobre todo para la zona productiva agrícola.



Leer [más...](#)



8 DE MARZO

Día de la mujer

La JVRL saluda a las mujeres que día a día se esfuerzan en distintas actividades. En especial a la mujer agricultora y representante de su Comunidad de Aguas, en la que valoramos la fuerza, valentía y resiliencia para trabajar la tierra con la ayuda fundamental del riego.

Usuaris del canal Primera Arriba, Longaví.

